



櫻 雲

川口市立芝中学校「学校だより」11月号
令和3年11月1日発行

【校訓】 「剛毅不屈」

【学校教育目標】 「賢く」
「美しく」
「逞しく」

(Tel : 048-265-3377) HPアドレス : <https://kawaguchi-shiba-jh.edumap.jp/>

「平静さとニューノーマル」

校長 佐久間 章匡

木枯らし1号が吹き、短い秋が終わり、季節は少しずつ冬へと変化しています。最近、人里に熊が出没しているとのニュースをよく耳にしますが、私たち人間が冬支度を始めるのと同じように、熊も昔とは違う厳しい環境下で冬眠に向けた準備をしているんですね。実は、ここ芝中学校の校地内には狸が生息しています。先日も人をあまり怖がる様子を見せずにウロウロしているところを見かけました。狸は冬眠をしますが、冬に向けて栄養を蓄えなければなりません。いつもながらに感じるのは、芝中は四季を楽しむことができ、小動物と共生することができる素晴らしい環境ということです。



日中に姿を現した子狸

さて、10月1日から通常登校が始まり、10月7日(木)には第75回運動会を実施することができました。残念ながら来賓の方はご招待できませんでしたが、保護者1名の観覧と全校生徒揃っての実施が実現できました。また、部活動においては10月16日以降から活動日数や校外活動の制限が緩和され、ほぼ通常通りに戻り、市民体育祭に向けて各部活動が本格的に活動しています。このように、本来の教育活動に徐々に戻ることができています。今までの平静さを取り戻すことができつつあります。しかし、感染症は「終息」したわけではありません。みんなで長期的に感染症対策を講じてきたからこそ「収束」に向かっているだけです。未だウィルスの中での生活であることを忘れてはいけません。

ここで一度立ち止まり、感染症が爆発的拡大を見せる前の生活と現在の生活とを比較すると、今までの「常識」が変わっていることに気が付きます。いわゆる新しい常識「ニューノーマル」です。マスクの着用をはじめ、共用部分の消毒や会食時のマナー、ソーシャルディスタンスの確保など、今やこれらは新しい常識です。学校教育に制限がかけられたことにより、一堂に会することなく開催される諸会議、勤務地を離れることなく行われる各研修会、遠隔教育(オンラインやオンデマンド)が当たり前のようにどの学校においても実施されるようになったことなど、今までの常識とは違い、ニューノーマルの意識のもと、より創意工夫を凝らした取り組みができるようになりました。まさに、「教訓・学び・実践」していく中で、より効率的で、安全かつ安心した生活になってきています。本校は、今後も継続して取り組んでまいります。

11月2日(火)は大きな学校行事の一つである「合唱コンクール」がリア音楽ホールで開催されます。残念ながらこちらは保護者の皆様のご観覧は叶いませんが、他学年の歌声を聴き、芝中学校の良き伝統を引き継げるよう工夫した形態をとっています。平静さの中にもコロナ禍の中での活動であることを肝に銘じ、合唱コンクールが実現、成功するよう音楽科を中心に全教職員一丸となって取り組みます。

「地域の学校である芝中学校」の教育活動の様子を早く多くの方々に見ていただきたい。また、子どもたちの力を地域に還元する機会を多く設けたい。と、いつもながらに考えております。その日が来るのはそう遠くないと思います。子どもたちはこの苦境を乗り越え、先生方とともに確実に成長しています。今後も芝中生の成長を共に感じ、地域の宝として共に育ててまいります。

11月の行事予定

日	曜	内 容	給食	日	曜	内 容	給食
1	月	衣替え 学校公開週間 (11/1~11/5) 職員会議 完全下校 17:30(～1月末)	○	17	水	3年・修学旅行事前指導 文化部発表会 (2年生対象)	○
2	火	校内合唱コンクール(リリア・音楽ホール)	*	18	木	3年・修学旅行第1日目 アンチファンクテスト地区大会	○
3	水	文化の日	*	19	金	3年・修学旅行第2日目 学年集会③ 文化部発表会 (6校時・1年生対象)	○
4	木	事業委員会 第3回学校保健委員会 (視聴覚室、講師来校・保健委員参加)	○	20	土	3年・修学旅行第3日目	*
5	金	全校集会⑦ 発育測定 生徒議会(後期第1回)	○	21	日		*
6	土	市民体育祭(野球)	*	22	月	教科部会 学年会 3年・振替休業日	○
7	日	市民体育祭(野球)	*	23	火	勤労感謝の日	*
8	月	校内研修会 ALT 来校(～11/26)	○	24	水	二・三者面談予備日	○
9	火	二・三者面談① 3年6hカット	○	25	木	1・2年・テスト1週間前部活動中止期間	○
10	水	川口の日 授業順変更(125634) 3年6hカット 二・三者面談②	○	26	金	二・三者面談予備日 B週時間割最終日 3年・卒業アルバム写真撮影	○
11	木	授業順変更(345612) 3年5・6hカット 二・三者面談③ 市民体育祭(野球)	○	27	土	学力アップ教室①	*
12	金	生徒集会⑦ 3年三者面談(5・6hカット) 市民体育祭予備日(野球)	○	28	日		*
13	土		*	29	月	3年・期末テスト① C週時間割開始日 職員会議 二・三者面談予備日	○
14	日	県民の日	*	30	火	3年・期末テスト② 長袖シャツ販売日	○
15	月	授業変更(5校時⇒火6へ) 3年・三者面談	○				
16	火	特支・プラネタリウム 文化部発表会(5校時・3年生対象) 薬物乱用防止教室(14:40～)	○				

12月の主な学校行事

10/27 現在での予定です。新型コロナウイルスの感染状況によって、今後の日程は変更になる可能性があります。

- 12月
- 1日(水) 3年・実力テスト②
 - 2日(木) 1・2年・期末テスト①(テスト時制)
 - 3日(金) 1・2年・期末テスト②(テスト時制)
 - 4日(土) 3年・学力アップ教室 市民体育祭(卓球)
 - 6日(月) 期末事務処理期間(～23日) 避難訓練 学年会
 - 7日(火) 非行防止教室(6校時) SC 来校
 - 10日(金) 全校集会 5時間授業 1・2年期末保護者会
 - 11日(土) 新入生制服採寸日(9:00～11:00 武道場) 3年・学力アップ教室 市民体育祭(バレー)
 - 12日(日) 市民体育祭(卓球)
 - 13日(月) 進路指導委員会
 - 14日(火) 3年・私立高校出願事前指導
 - 17日(金) 生徒集会 給食センター栄養士巡回指導
 - 18日(土) 3年・学力アップ教室 市民体育祭(卓球、バレー)
 - 21日(火) 給食最終日 交通安全教室(4校時)
 - 23日(木) 3時間授業(学年集会、大掃除、学活)
 - 24日(金) 終業式 職員会議 3年・記録通知書配布
 - 25日(土) 3年・学力アップ教室 市民体育祭(剣道、バドミントン)
 - 26日(日) 市民体育祭(サッカー)
 - 27日(月) 冬季休業日(～1/7) 3年・記録通知書内容確認(9:00～11:00) 市民体育祭(剣道、サッカー、バドミントン)
 - 28日(火) 3年・学力アップ教室 市民体育祭(サッカー) 校舎窓清掃(9:00～16:00)
 - 29日(水)～1月3日(月) 学校閉庁日(日直を配置しない日です。ご用の方は、これ以外の日をお願いします)

吹奏楽部、快挙達成！ ～ 東日本学校吹奏楽大会 金賞！！ ～

前号にて、本校吹奏楽部の活躍を紹介いたしました。10月9日(土)に北海道札幌市の札幌コンサートホール Kitara 大ホールにて開催された「東日本学校吹奏楽大会」で、見事に金賞を受賞することができました。顧問、並びに、部員のたゆまぬ努力の成果と言えると思います。また、この度、保護者や地域の皆様より頂戴いたしました温かなお志のお陰であるとも存じます。ありがとうございます。今号では、顧問を代表して星野清悟教諭の言葉と、ご支援いただいた皆様のご芳名を掲載させていただきます。お礼の言葉に代させていただきます。

＜出場メンバー(演奏者)＞ 曲目「インチョン (仁川)」 作曲 ロバート.W. スミス

北島 慈乃(3年1組)	田沼 紗季(3年1組)	坪田 大椰(3年2組)	小倉 綴葉(3年2組)	金井 梨音(3年2組)
紺野 日陽(3年2組)	佐藤 柚那(3年3組)	花村 桜奈(3年3組)	丸山 彩香(3年3組)	福井 悠人(2年1組)
井上 結衣(2年1組)	山本 聖菜(2年1組)	渡邊 春花(2年1組)	小島 優奈(2年2組)	向口 紗希(2年2組)
王 森(2年3組)	阿部 蓮菜(2年3組)	小林 瑠莉(2年3組)	小宮 千宝(2年3組)	的場乎利子(2年3組)
渡辺 菜摘(2年3組)	安財 佑芽(2年4組)	大友 陽菜(2年4組)	中野 心愛(2年4組)	渡辺 琴葉(2年4組)
角 要結(1年1組)	大倉 彩園(1年1組)	布施 愛実(1年2組)	中村 栞(1年3組)	

＜顧問からの言葉＞

10月9日、札幌市は雲一つない秋晴れの青空が広がり、さわやかな風が心地よく感じられる絶好の天候の中、第21回東日本学校吹奏楽大会に芝中学校吹奏楽部は西関東支部の代表として参加しました。前日の金曜日は早朝の5時45分に蕨駅に集合して出発する予定でしたが、夜に起きた地震の影響で電車が動かず、蕨駅のホームで1時間以上待たされ、やっと来た電車にぎゅうぎゅうの状態で乗りこみ羽田空港へと向かいました。札幌に着いて、昼食をかねて羊ヶ丘展望台へ行き、北海道の広大な景色と羊たちを見て、ついに北海道へ来た！と感じました。その日の練習はさすがに旅の疲れからか、演奏もあまりいい状態ではありませんでした。しかし、その夜ぐっすり？寝て、ホテルの朝食をたっぷり食べたおかげか、当日の午前中練習はとも集中した練習ができ、これなら大丈夫という思いで会場であるキラホールへ向かいました。会場では北海道吹奏楽連盟の役員の先生方や高校生が大変温かく迎えてくれて、この大会を素晴らしいものにしたという気持ちが伝わってきて感激しました。キラホールは日本が誇る世界的にも最も音響の優れたホールで、生徒たちは当然緊張もあったと思いますが、これまでの練習の成果を発揮して素晴らしい演奏をしてくれました。演奏後、舞台袖で待っていた朝日新聞の記者の方が、興奮気味に「素晴らしい演奏でしたね！」と言っていたことがとてもうれしく、部長の丸山さんと一緒にインタビューを受けながら、思わず涙が出ました。4月にコンクールについて話をしたとき、今年のコンクールの最終大会は北海道で行われること、どうせやるなら自分の限界にチャレンジしてみようと思いましたが、この時点で、北海道で演奏すると考えていた生徒はほとんどいなかったのではないかと思います。それが地区大会、県大会、西関東大会とあれよあれよという間に力をつけ、東日本でも素晴らしい演奏をして、最高位の金賞を受賞したことで、改めて中学生の可能性は『無量大』であることを実感しました。また、これまでいろいろな場面で支えていただいた多くの方々があってこそこの受賞だと思います。この場をお借りしてになりますが御礼申し上げます。大変ありがとうございました。

＜吹奏楽部 東日本学校吹奏楽大会出場に際してご寄付いただいた皆様＞

*順不同、HPにも同様に掲載しています。何かありましたらご連絡ください。

**金賞受賞！
応援ありがとうございました！**

芝中吹奏楽 OB 様 芝神戸町会 様 小泉清太郎 様 小山栄治 様 飯塚健司 様 芹田良子 様 山本隆博 様
 布施博文 様 布施久子 様 杉村英晃 様 小熊邦男 様 長竹姫愛 様 福本香央里 様 島津愛 様 中野美佳 様
 渡部正幸 様 野村由子 様 中島明子 様 中島陽大 様 稲川裕花 様 安財剛志 様 大川原通之 様 大矢臣 様
 稲葉淳一郎 様 長尾光一 様 春日部貴之 様 永嶋香奈 様 松尾怜大 様 上川剛 様 松尾和大様 松尾歩希 様
 安財フミ 様 中根健吾 様 石川直巳 様 大友陽菜 様 柳田浩司 様 古田美奈子 様 古田将輝 様 古田夏菜 様
 鷹宮愛 様 三神晃 様 永井里江子 様 小林孝輝 様 荒木太郎 様 石川修一 様 岡山 剛 様 細井陽 様
 梶川彰子 様 幸田拓海 様 鬼澤秀信 様 植松忠都 様 植松実菜 様 高橋和美 様 嶋田悟志 様 今野健一 様
 橋本博 様 内山美紀 様 吉山恭平 様 石田望 様 石田聡子 様 蒲田淳一 様 伊藤凜 様 橋本真利子 様
 宮崎愛梨 様 新保秀昭 様 王大揚 様 今野則子 様 中村あい子 様 豊崎達矢 様 野島陽子 様 金久保仁 様
 丸田香 様 駒木由美子 様 櫻井史宏 様 小島健 様 佐々木純子 様 小島英子 様 長島絵梨 様 新里千鶴子 様
 真鍋亜希絵 様 宗像孝純 様 林晶晶 様 安原知之 様 大河原文 様 上杉綾子 様 関美子 様 本田恭子 様
 松尾由美子 様 須原小百合 様 小笠原実咲 様 芝中学校職員の皆様

他にも、匿名で多くの方からご寄付いただきました。また、吹奏楽部OB会へも多数の寄付が集まったと伺っております。寄付金は、楽器運搬費・交通費・宿泊費等の必要経費の一部として活用させていただきました。ご協力、誠にありがとうございました。

教育奨励費として、芝中PTA 様 芝中後援会 様 芝中同窓会 様からも多大なご協力いただきました。この場を借りて御礼申し上げます。



東日本学校吹奏楽大会 (札幌コンサートホール Kitaraにて)



リハーサル風景 (美唄市民会館にて)

10月の生活

運動会 10/7



市内中学校駅伝大会 10/20
川口オートレース場にて



中学生が巻き込まれる、PC、スマホ、タブレット端末等を介したトラブルが絶えません。埼玉県教育委員会が配信した、「ネットトラブル注意報 令和3年度第4号」を掲載いたしますので、ぜひご家庭でも話題にしてみてください。

ネットトラブル注意報 第4号 スマートフォンにもウイルス対策を

スマートフォンをねらったウイルスは日々増加しており、その手口もだんだん巧妙になっています。そのため、パソコンと同様、スマートフォンにもしっかりとウイルス対策を行う必要があります。

スマートフォンがウイルス感染する原因は何か？

スマートフォンがウイルス感染する主な原因としては、以下の4つがあげられます。

1.不正アプリのダウンロード

名前やアイコンを似せて、人気のゲームアプリなどを装った不正アプリや、「ウイルスに感染しました」などの偽の警告画面を表示させ、ウイルス対策アプリを装ってダウンロードさせようとする不正アプリなどが確認されています。

2.「フリーWi-Fi」の利用

外出先で誰でも「Wi-Fi」が利用できる「フリーWi-Fi」の中には、アクセスしたスマートフォンをウイルス感染させるものも存在します。

3.Webサイトの閲覧

Webサイトの中には、犯罪への利用などを目的として作られたものもあり、こうしたサイトを閲覧すると、ウイルスに感染する可能性があります。

4.メールに添付されたファイルの開封

著名な企業をかたって送られてきたメールの添付ファイルを開くと、ウイルス感染してしまったという被害が発生しています。

スマートフォンがウイルスに感染すると、こんな被害を受けることが……

- ・電話帳のデータを抜き取られ、不正に利用される
- ・位置情報を盗み取られ、住所を特定される
- ・通話を盗聴されたり、メールのやりとりを盗み見られたりする
- ・勝手に不審な電話番号に電話をかけられ、高額な通話料を請求される
- ・他の誰かに、不正アプリのダウンロードを促すメッセージを送られる

スマートフォンがウイルスに感染するリスクを減らすために

スマートフォンのウイルス感染のリスクを減らすためには、**セキュリティソフトの利用**が有効です。セキュリティソフトには、不正アプリのダウンロードを防いだり、危険なWebサイトへのアクセスを制限したり、受信したメールと、メールに添付されたファイルにウイルスがひそんでいないかチェックしたりする機能があります。

自分のスマートフォンにセキュリティソフトが入っているかは、アプリ一覧のページか、契約内容一覧のページで確認してください。もし入っていない場合は、携帯電話会社が提供しているサービスに加入するか、公式アプリストアでダウンロードしてください。

セキュリティソフトを利用したうえで、自身でも以下のような点に気をつけましょう。

- ・アプリのダウンロードは公式ストアからだけにする
- ・あやしいURLや広告はクリックしない（例：運送業者を装って送られてきたメッセージ内に掲載されたURLや、応募した覚えのない商品が当選したという広告）
- ・OSやアプリのバージョンは最新版にアップデートする
- ・提供元が不明な「フリーWi-Fi」（例：誰かの名前のWi-Fiや、意味不明な文字列のWi-Fi、飲食店と似た名前を使ったWi-Fiなど）は使わない、「Wi-Fi」に自動接続にしておかない
- ・知らないアドレスからきたメール及び、添付されたファイルは開かない

セキュリティソフトを利用したうえで、自身でもウイルス対策を意識してスマートフォンを利用しましょう